



El bautismo es Iluminación// El baptisme és Il·luminació

Bautismo del Señor / Baptisme del
Senyor

(Versió catalana en preparació. S'escriu primer en castellà, perquè la majoria dels destinataris al Continent Digital són de parla castellana. Trobareu les lectures en català a: <http://lecturesdelamissa.blogspot.com/2011/10/diumenge-despres-del-dia-6-de-gener-el.html>)

Lectura del libro de Isaías (42,1-4.6-7):

Así dice el Señor: «Mirad a mi siervo, a quien sostengo; mi elegido, a quien prefiero. Sobre él he puesto mi espíritu, para que traiga el derecho a las naciones. No gritará, no clamará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, el pábilo vacilante no lo apagará. Promoverá fielmente el derecho, no vacilará ni se quebrará, hasta implantar el derecho en la tierra, y sus leyes que esperan las islas. Yo, el Señor, te he llamado con justicia, te he cogido de la mano, te he formado, y te he hecho alianza de un pueblo, luz de las naciones. Para que abras los ojos de los ciegos, saques a los cautivos de la prisión, y de la mazmorra a los que habitan las tinieblas.»

Salmo 28,1a.2.3ac-4.3b.9b-10

R/. El Señor bendice a su pueblo con la paz

Hijos de Dios, aclamad al Señor,
aclamad la gloria del nombre del Señor,
postraos ante el Señor en el atrio sagrado. **R/.**

La voz del Señor sobre las aguas,
el Señor sobre las aguas torrenciales.
La voz del Señor es potente,
la voz del Señor es magnífica. **R/.**

El Dios de la gloria ha tronado.
En su templo un grito unánime: «¡Gloria!»
El Señor se sienta por encima del aguacero,
el Señor se sienta como rey eterno. **R/.**

Lectura del libro de los Hechos de los apóstoles (10,34-38):

En aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo: «Está claro que Dios no hace distinciones; acepta al que lo teme y practica la justicia, sea de la nación que sea. Envió su palabra a los israelitas, anunciando la paz

que traería Jesucristo, el Señor de todos. Conocéis lo que sucedió en el país de los judíos, cuando Juan predicaba el bautismo, aunque la cosa empezó en Galilea. Me refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él.»

Lectura del santo evangelio según san Mateo (3,13-17):

En aquel tiempo, fue Jesús de Galilea al Jordán y se presentó a Juan para que lo bautizara. Pero Juan intentaba disuadirlo, diciéndole: «Soy yo el que necesito que tú me bautices, ¿y tú acudes a mí?» Jesús le contestó: «Déjalo ahora. Está bien que cumplamos así todo lo que Dios quiere.» Entonces Juan se lo permitió. Apenas se bautizó Jesús, salió del agua; se abrió el cielo y vio que el Espíritu de Dios bajaba como una paloma y se posaba sobre él. y vino una voz del cielo que decía: «Éste es mi Hijo, el amado, mi predilecto.»

Pensamientos para la homilía:

- 1. En el Bautismo de Jesús, se manifiesta el misterio Trinitario: Dios es Padre, Hijo y Espíritu Santo.**
- 2. El misterio de Dios ilumina poderosamente el misterio del hombre.**
- 3. El cristiano, el bautizado, es un luchador: la Fe, que lo ilumina, es su Victoria.**

1. En el Bautismo de Jesús, se manifiesta el misterio Trinitario: Dios es Padre, Hijo y Espíritu Santo.

El día de Reyes, en la Epifanía, veíamos que Jesús se manifestaba como el Salvador de todos los pueblos. Y decíamos que esto tenía que ser así porque Dios no tiene favoritos, ama entrañablemente todo lo que Él ha creado.

Hoy penetramos más en el misterio de Dios y vemos, en el Bautismo del Señor, que Dios es un misterio infinito y eterno de Vida y de Amor Interpersonal: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

De ahí venimos, de ahí viene todo lo creado.

La reflexión que ahora sigue es del teólogo australiano, Sheed, en su libro Teología y Sensatez.

¿Qué es el Padre Eterno? ¿Qué son los padres? ¿Donación de sí mismos!

El Padre Eterno, desde toda la Eternidad, es donación de sí mismo, y es inteligencia infinita: Así engendra al Hijo.

Un engendrar desconocido para el hombre, pues solamente conocemos el engendrar humano.

El Hijo, engendrado, no creado, por el Padre, desde Toda la Eternidad, responde con Amor al Padre que le ha engendrado.

De manera que entre el Padre y el Hijo, un Amor Infinito y Eterno: El Espíritu Santo. El Amor de Dios derramado en nuestro corazón, el día de nuestro bautismo.

2. El misterio de Dios ilumina poderosamente el misterio del hombre.

¿Qué es el hombre? ¿Qué somos los hombres? ¿Qué es el hombre y la mujer?

Somos Imagen y Semejanza de un misterio infinito de Vida y de Amor Interpersonal: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

Somos personas porque Dios se revela como un Dios Personal.

De hecho el concepto de "persona humana", tal como lo conocemos hoy en día, aparece por primera vez en los textos del Concilio de Calcedonia (año 451). Veíamos, el domingo anterior, que en ese concilio se discutía la doble naturaleza de Cristo, la Segunda Persona de la Santísima Trinidad: Dios y hombre verdadero. Ver este asunto, de máxima importancia, explicado con detalle en:

https://es.wikipedia.org/wiki/Concilio_de_Calcedonia

Venimos de un Amor infinito y Eterno y estamos destinados a vivir en ese Amor infinito y Eterno, por toda la Eternidad.

Pero nos aguada la lucha con el misterio del mal.

Dice el Padre Amorth, el exorcista de Roma: "El mal ha entrado en el mundo cuando Dios ha querido crear unos seres de una grandeza extraordinaria: tanto para el Ángel como para el hombre, la Libertad es algo irrenunciable.

El diablo ha engañado a nuestros primeros padres y nacemos en el mundo con una libertad herida, inclinada al mal.

Por eso Dios ha mandado a Su Hijo al mundo, para salvarnos, iluminar el misterio de nuestra existencia, y atraernos a la Vida Eterna con lazos de Amor.

3. El cristiano, el bautizado, es un luchador: la Fe, que lo ilumina, es su Victoria.

Lo leemos en la Primera Carta de Sant Juan (1 Juan 5,1-9): **Pues en esto consiste el amor a Dios: en que guardamos sus mandamientos. Y sus mandamientos no son pesados, pues todo el que ha nacido de Dios vence al mundo. Y lo que ha conseguido la victoria sobre el mundo es nuestra fe...**

El bautismo también se llama "iluminación". Ilumina el misterio de nuestra existencia y disipa muchas tinieblas en nuestra vida.

Dice un rabino, en Internet, que si estuviéramos en un cuarto oscuro, no serviría de nada darle golpes de bastón a la oscuridad, para que se vaya.

¡Basta con encender la luz!

La Fe que el Espíritu Santo infunde en nuestras almas, el día de nuestro bautismo, es esa Luz poderosa que nos ilumina y que va a disipar tantas tinieblas en nuestra vida.

Saberse, por la Fe, amados de Dios con un Amor Infinito y Eterno, da sentido a nuestra vida y nos llena de Esperanza y de Amor a Dios y a los hermanos.

Aquí nos ayuda, nuevamente, el Apóstol del Amor de Dios, san Juan:

Esto es el Amor: no que nosotros nos hayamos avanzado a amar a Dios sino que Dios ha sido el primero en amarnos, tanto que ha mandado a su Hijo como víctima propiciatoria por nuestros pecados. Amados, si Dios nos ha amado tanto, también nosotros tenemos que amarnos los unos a los otros (1 Jn 4,10-11).

Nos disponemos a celebrar la Eucaristía, el banquete del Amor de Dios.

Es una oración esencialmente Trinitaria: Damos gracias al Padre, porque lo ha creado todo por Amor y porque tanto ha amado al mundo que le ha dado a su Único Hijo. Y lo hacemos movidos por el Espíritu Santo, que es el Amor de Dios derramado en nuestros corazones el día de nuestro bautismo.

Que María Santísima, todos los santos y santas de Dios y todos los ángeles del cielo nos ayuden a celebrar esta acción de gracias con todo el corazón y con toda el alma, porque:

- 1. En el Bautismo de Jesús, que hoy celebramos, se manifiesta el misterio Trinitario: Dios es Padre, Hijo y Espíritu Santo.**
- 2. El misterio de Dios ilumina poderosamente el misterio del hombre.**
- 3. El cristiano, el bautizado, es un luchador: la Fe, que lo ilumina, es su Victoria.**

Que así sea / Que així sigui

Mn. Joan Manuel Serra i Oller jserrao@bisbatsantfeliu.cat

www.bisbatsantfeliu.cat / www.mossenjoan.com

Ver ésta y otras homilias mías en: www.mossenjoan.com/index_JMSO.html

www.evangelizaciondigital.org / www.movimientosacerdotalmariano.es
www.camino-neocatecumenal.org / www.mistica.es / www.carmelcat.cat

El Concilio de Calcedonia (https://es.wikipedia.org/wiki/Concilio_de_Calcedonia)

El concilio se reunió en Calcedonia (Asia Menor) en octubre de 451. Asistieron unos 600 obispos, de los que solamente 2 eran occidentales, dejando aparte los legados pontificios. Frente a la mayor estabilidad del imperio romano oriental, en occidente hay que tener en cuenta que en ese año 451 se produciría el enfrentamiento con los hunos de [Atila](#), ([Batalla de los Campos Cataláunicos](#)) y la famosa intervención, legendaria o cierta, evitando que el Huno marchara sobre Roma, del propio papa [León I](#); quien no impediría la destrucción y saqueo de Roma por los [vándalos](#) de [Genserico](#) tres años más tarde.

La presidencia del Concilio fue ocupada por el patriarca de Constantinopla, [Anatolio](#), al lado de los representantes del Papa. El emperador [Marciano](#) apoyaba decididamente la ortodoxia. En la tercera sesión, se reconoció la Epístola Dogmática del Papa como documento de fe. Terminada su lectura los padres conciliares exclamaron «Pedro ha hablado por boca de León».¹ Dióscoro fue condenado por unanimidad -parece ser que los obispos egipcios fueron presionados- [\[cita requerida\]](#), y todos sus decretos fueron declarados nulos.

Los partidarios de [Eutiques](#) debieron aceptar la Epístola del Papa para continuar formando parte de la Iglesia. Trece obispos egipcios, sin embargo, rehusaron aceptarla, arguyendo que sólo aceptarían «la fe tradicional».

El texto principal de las decisiones del Concilio es el siguiente:

Siguiendo, pues, a los Santos Padres, todos a una voz enseñamos que ha de confesarse a uno solo y el mismo Hijo, nuestro Señor Jesucristo, el mismo perfecto en la divinidad y el mismo perfecto en la humanidad, Dios verdaderamente, y el mismo verdaderamente hombre de alma racional y de cuerpo, consustancial con el Padre en cuanto a la divinidad, y el mismo consustancial con nosotros en cuanto a la humanidad, semejante en todo a nosotros, menos en el pecado [Hebr. 4, 15]; engendrado del Padre antes de los siglos en cuanto a la divinidad, y el mismo, en los últimos días, por nosotros y por nuestra salvación, engendrado de María Virgen, madre de Dios, en cuanto a la humanidad; que se ha de reconocer a uno solo y el mismo Cristo Hijo Señor unigénito en dos naturalezas, sin confusión, sin cambio, sin división, sin separación, en modo alguno borrada la diferencia de naturalezas por causa de la unión, sino conservando, más bien, cada naturaleza su propiedad y concurriendo en una sola persona y en una sola hipóstasis, no partido o dividido en dos personas, sino uno solo y el mismo Hijo unigénito, Dios Verbo Señor Jesucristo, como de antiguo acerca de Él nos enseñaron los profetas, y el mismo Jesucristo, y nos lo ha trasmitido el Símbolo de los Padres.

Así, pues, después que con toda exactitud y cuidado en todos sus aspectos fue por nosotros redactada esta fórmula, definió el santo y ecuménico Concilio que a nadie será lícito profesar otra fe, ni siquiera escribirla o componerla, ni sentirla, ni enseñarla a los demás.

En su canon 28, el Concilio aprobó también la práctica equiparación de las sedes de Roma y Constantinopla. Esta decisión fue tomada en ausencia de los legados del papa y anulada por éste.² El ya nombrado [Anatolio](#), que presidía, escribió así al papa refiriéndose a esto: «quedando reservada a la autoridad de Vuestra Beatitud toda la validez y la aprobación de tal acto».³

Se dice que en este concilio fue la primera vez que se utilizó el término griego *prosopon*, que quiere decir [máscara](#), para referirse a [persona](#), como hoy conocemos el término.

(Ver también la homilía: Persona viene de "per-sonare", "para que se

oiga": www.mossenjoan.com/homilies%20Mn%20Joan%20Manuel/B/34any/Diumenge34_B.docx)



+++++
Especialmente a partir de este Año Santo de la Misericordia, TENGAMOS MISERICORDIA DEL CIELO, QUE NOS PIDE AYUDA: LA POBREZA MÁS GRANDE ES LA CONDENACIÓN ETERNA:

www.mossenjoan.com/index_JMSO.html